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Protokoll der 116. Hauptversammlung des TV Kandersteg 
vom Freitag, 1. März 2024 

im Hotel Blüemlisalp, Kandersteg um 19.00 Uhr - 20.00 Uhr. 

Präsident: Patrick Jost 
Sekretärin: Marianne Müller 

Anwesende: MarGn Röthlisberger, Bruno Jost, Tina Künzi, Corinne Andres, André Bichsel,  
 Adolf Egger, ChrisGan Egger,  Amanda Gambron, Fredy Grossen, Romina  
 Grossen, BrigiTe Hari, Michelle Hess, Hugo LiechG, Carina Messmer, Hans-Peter 
 Müller, Nicole Müller, MarGn Sahli, Ruedi Schorer, Heinz Steiner, Heinz Stoller, 
 Ueli Trachsel, Jan Zurbrügg. 

Entschuldigte: Ruedi Bichsel, Erwin Gurtner, MarGn Holzer, Andrea Jost, Franziska Künzi,  
 Peter Stoller, Fred Trummer, Roger Wäfler, Rudolf Wäfler,  ChrsiGan Wyss,  
 Peter Eichholzer. 

Traktanden 

1. Protokoll 
2. Jahresbericht Präsident 
3. Jahresrechnung und Bericht der Revisoren 
4. Entlastung Vorstand 
5. TV wie weiter / TV-Disco 
6. Budget 2024 
7. MutaGonen (EintriTe / AustriTe)  
8. Wahlen (Revisoren) 
9. Diverses 

S+mmenzähler:  Ruedi Schorer  

1. Protokoll 

Das Protokoll der Hauptversammlung vom 24. Februar 2024 wird genehmigt. 

2. Jahresbericht Präsident 

Der Jahresbericht wird von den Mitgliedern zur Kenntnis genommen. 

3. Jahresrechnung 

Der Kassier, Bruno Jost, hat die Jahresrechnung erstellt. Diese schliesst per 31. Dezember 2023 wie 
folgt ab: 
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Erfolgsrechnung 
Aufwand 14’154.75 
Ertrag 14’677.93 
Gewinn       523.18 

Bilanz 
AkGven 69’763.66 
Passiven 69’240.48 
Gewinn       523.18 

Die Revisoren haben die Rechnung geprüg. Die Bilanz und die Erfolgsrechnung sGmmen mit der 
Buchhaltung überein. Nach der Beurteilung entsprechen die Buchführung und die Jahresrechnung 
den gesetzlichen und statutarischen Vorschrigen. 

Gemäss Revisorenbericht wird der Versammlung beantragt, die vorliegende Jahresrechnung 2023 zu 
genehmigen. 

Abs+mmung 
Der Jahresrechnung wird einsGmmig genehmigt. 

4. Entlastung Vorstand 

Der Vizepräsident ersucht die Versammlungsteilnehmer den Vorstand zu entlasten. 

Der Vorstand wird einsGmmig entlastet. 

5. TV wie weiter / TV Disco 

Der Präsident schildert die aktuelle SituaGon. 

a) TV Disco (ohne Snowvolley läu. eigenständig) 
 
Seit längerem nur möglich dank der Mithilfe des Skiklubs. Zusammenarbeit war 
erfolgreich. Männerriege Auf- / Abbau, Volley-Turnier selbständig und MiTendrin fehlen 
die AkGve- Turnerleute. Aktuell nur 3 Riegen akGv im Turnverein: Kitu, MR und Volley-
ballgruppe. 

Im Sommer 2023 wurde das Gespräch mit dem Skiklub gesucht und 3 Varianten 
besprochen: 
1. keine Mithilfe  
2. kompleTe Übernahme 
3. Als Team zusammen, Vorbereitung Vorstand TV und am Tag X Durchführung durch 

Skiklub, das heisst der Gewinn wird halbiert. 
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ChrisGne Zürcher war bisher an jeder Vorstandssitzung beim Traktandum TV-Disco dabei, 
damit sie Einblick erhielt. Anhand der Checkliste wurden jeweils alle Punkte durchge-
gangen. Nun wurde im Februar 2024 erneut mit dem Skiclub die SituaGon besprochen.  

Sie sind nach wie vor interessiert und bereit in dieser Form (Variante 3 als Team 
zusammen) zu arbeiten und den Anlass durchzuführen. 

Dem Vorstand ist es ein grosses Anliegen den Beschluss über die küngige Durchführung 
der TV Disco der Versammlung zu unterbreiten.  

Diskussion: Keine Wortmeldung. 

Antrag Vorstand  
Zusammenarbeit mit dem Skiklub für die Durchführung der TV Disco. Die Gewinnbe-
teiligung wird hälgig aufgeteilt. 

Abs+mmung 
Die SGmmberechGgten sGmmen einsGmmig dem Antrag für die Zusammenarbeit mit dem 
Skiklub für die Durchführung der TV Disco zu. 

b) TV wie weiter 
Vor 5 Jahren waren wir gleich weit und der aktuelle Vorstand hat sich zur Verfügung 
gestellt und übernommen sowie aufgeräumt. 

Aufwand Vorstand 
Aktuelle Riegen: Muki, Kitu, Männerriege, Volleyballgruppe 
Muki u. Kitu zuständig für Leiterwechsel ansonsten selbständig 
Männerriege und Volleyballgruppe läug selbständig 
Ca. 2 Sitzungen 1. Halbjahr 
Ca. 5 Sitzungen 2. Halbjahr —> Checkliste AufgabenposiGonen durchgehen. Die Aufgaben 
des Präsidenten wird neu durch die Vertreterin des Skiklubs übernommen. 

Gedanken Vizepräsident 
MarGn Röthlisberger hat für sich eine Analyse und Fragen zum Verein gemacht 
 - eine oder keine Zukung ? 

• Kinder sind akGv danach bis zur Männerriege keine akGven Turner aktuelle. Ausser 
diejenigen, welche in der Volleyballgruppe spielen.  

• Die Volleyballgruppe hat Interesse am Verband angeschlossen zu sein, damit sie an der 
TBO Meisterschag teilnehmen kann. 

• Da keine akGven Turner (ausser MR und VBG) sind, ist es ein grosses Problem für den TV 
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• Kinder ab 14-jährig gehen nach FruGgen usw. aber nicht zu den AkGven 
• Folge: Da keine AkGve Turner —> stossen keine Nachfolger in die Männerriege 

(Überalterung) 
• Folgedessen auch schwierig einen Nachfolger als Präsident zu finden. 
• Turnen bei den Jungen in Kandersteg nicht beliebt? 
• Grosse Frage wie weiter? 

Szenarien wie weiter: 
1. Nachfolger/in als Präsident finden - TV lebt weiter  
2. Vorstand ohne Präsident (vakant) - Dann aber an der nächsten Versammlung eine a.o. 

Versammlung einberufen zur Auflösung 
3. Eigenständigkeit aufgeben - und Zusammenschluss mit einem anderen Verein Bsp. TV 

FruGgen oder Skiklub. 
4. Einberufen a.o. Versammlung —> Auflösung Verein 

Der Präsident gibt zu bedenken bei einem Zusammenschluss sind wir fremdgesteuert. 

Diskussion 

Hugo würde sich freuen, wenn jemand von den Jüngeren sich zur Verfügung stellen 
würde. Patrick Jost ergänzt, dass jetzt eine opGmale Ausgangslage sei. Unterstützung von 
ihm während einem Jahr.  

Wahlvorschläge im Traktandum 8. Wahlen. 
Vielleicht langsam alles prüfen, wie weiter, Varianten prüfen oder auflösen gezielt mit 
guten Übergangslösungen. 

6. Budget 

Der Kassier hat für das Jahr 2024 ein Budget erstellt. Der Aufwand ist im ähnlichen Rahmen wie im 
Jahr 2023. Das vorliegende Budget weist einen Verlust  /  Gewinn  von 1’500 Franken aus. 

Aufwand  12’550.00 
Ertrag 11’000.00 

Verlust   1’550.00 

Abs+mmung 
Das Budget wird einsGmmig genehmigt. 
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7.  Muta+on (EintriMe / AustriMe) 

Erfreulicherweise können wir zwei NeueintriTe verzeichnen. 

Todesfälle:   Cinto Panteghini 

Abs+mmung 
Die MutaGonen werden mit Applaus zugesGmmt. 

8. Wahlen  

Rechnungsrevisor 
Für die Amtsdauer vom Jahr 2024 bis 31.12.2024 (Rechnungsjahr) steht der bisherige 
Rechnungsrevisor MarGn Sahli zur Verfügung: 

Im Jahr 2025 stehen dann wieder beide Revisoren MarGn Sahli und Corinne Andres gleichzeiGg zur 
Wiederwahl. 

Abs+mmung 
MarGn Sahli wird einsGmmig für eine weitere Amtsdauer gewählt. 

Präsident 
Nachfolgerin / Nachfolger von Patrick Jost:  
Stellt sich jemand von den SGmmberechGgten für dieses Amt zur Verfügung? 

Eintritte Eichholzer Peter

Zurbrügg Jan

Austritte Brügger Toni

Marqueis Filipe

Phanovska Yelyzaveta (Lisa)

Roth-Loat Sarah

Kallen Doris
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Im Traktandum 9. Diverses stellt sich André Bichsel freiwillig für das Amt des Präsidenten zur 
Verfügung. Aufgrund dieser SituaGon wurde ein Rückkommensantrag auf das Traktandum Wahlen 
gestellt.  

Vorschlag neuer Präsident:       André Bichsel, Kandersteg (Volleyballgruppe) 

Abs+mmung: 

André Bichsel wird mit grossem Applaus zum Präsidenten gewählt. 
Danke für die BereitschaT! 

9. Diverses 

Dank an Sarah Roth für die LeiterfunkGon im Kitu. Tina Künzi wird ihr das Präsent zum Abschied 
übergeben.  

Agenda Vorstand 2024 - Kein Jahresprogramm. 

Heinz Steiner dankt den Leitern der Männerriege und MarGn Röthlisberger für die AdministraGon der 
Männerriege. 

Der Vizepräsident, MarGn Röthlisberger, dankt Patrick Jost für seine Engagement als Präsident 
während den letzten fünf Jahren für den Turnverein und übergibt ihm ein Präsent. 

Weiter führt der Vize aus, dass der Vorstand nun keinen Präsident hat. Mit ihm als Vizepräsident wird 
der Vorstand versuchen das Jahr zu überbrücken. Aufruf an unsere Mitglieder. Wenn kein Nachfolger, 
dann gezwungen Massnahmen für eine Übergangslösung oder Auflösung zu vollziehen. 

BrigiTe Hari hält fest, dass wir Mitglieder einen grossen Druck erhalten, dieses anspruchsvolle Amt zu 
übernehmen. Aber wir sind alle engagiert und stehen im Berufsleben und viel Junge, welche neu 
dabei sind. Überlegung mit Skiklub wäre sicher nicht schlecht, aber nicht der ganze Druck auf die 
Jungen richten.  

Patrick Jost dankt dem Vorstand für die gute Zusammenarbeit. 

Heinz Stoller dankt dem Vorstand für die geleistete Arbeit. Hoq das der Vorstand noch weiter als 
Orchester weiterspielt (analog der Titanic). 

André Bichsel teilt mit, dass er im Volleyball spielt. Vorher war er jeweils drei Mal in der Halle akGv im 
Turnen anwesend. Ist dankbar, wenn der Verein weiterlebt und stellt sich als Präsident zur Verfügung 
das Amt zu übernehmen. —> Rückkommensantrag auf Traktandum 8. Wahlen. 

Der Präsident:  Die Sekretärin: 

Patrick Jost  Marianne Müller


